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〈按牧心志〉（二）         魯聰言宣教師 

2021 年 10 月初，我收到黃智敏牧師電話，跟我分享錦江堂的情況與需要。

之後，我與堂會主席、副主席，再與顧問劉偉強牧師傾談教會的情況，傾談

後我的掛心有增無減！但內心同時有一個很大的掙扎，要離開我服事了六年

的海南堂，一個我事奉得投入，並計劃一起前行的教會。 

那時，我亦將錦江堂的需要，以及我內心的掙扎告知海南堂林牧師。當我一

直思考禱告之際，重要的轉捩點出現？一.錦江堂是我母會，是我信仰成長、

支持我讀神學的地方，假如沒有錦江堂的孕育與支持，大概沒有後來的我，

可以去到海南堂服事。二.事情的迫切性，錦江堂更加急需人去替補。而相對，

海南堂有多一點時間再去安排。之後，我再經過應徵程序，就確定了回來錦

江堂。  

2022 年 7 月 10 日（主日），我最後一天在海南堂事奉。 我深深感受到大

家的不捨，以及對我的祝福。當日崇拜後，堂會為我安排了一個歡送會。在

歡送會前幹事跟我說：「疫情後教會『冇乜』日子，有今日『咁多』人」。

弟兄姊妹坐滿了歡送會的禮堂，我仍記得到歡送會尾聲，由牧師與堂會主席，

代表教會向我送上兩份特別深刻的禮物，代表對我的祝福、祝願。一.將我在

教會沿用的手提電腦送給我。牧師說：「那部手提電腦有很多你寫的講章、

分享文章與主日學教導，盛載著『上帝的道與你生命的相遇』」，牧師親手

送給我作為禮物。二.一支行山杖。堂會主席親手送給我的時候說：「這代表

牧人的杖，送給你日後繼續牧養，帶領上帝的教會」。就是這樣，我帶著他

們的祝福、祝願，返回錦江堂。 

我想分享的是，上帝如何透過教會，再一次編織今天的我。上帝讓我在錦江

堂成長，再去到海南堂事奉，現在又再次回到錦江堂。過程仿似上帝透過錦

江堂帶給我成長裝備，支持我去讀神學，我才有機會到海南堂服侍，肯定我

的牧養。而海南堂又透過我的分享知道錦江堂的需要，雖然不捨，與此同時，

又會帶著祝福、祝願讓我回到錦江堂，與大家一起事奉上帝。我深深感受到，

上帝一直透過教會，透過很多的弟兄姊妹，一直編織、參與、塑造我的信仰

生命，以至成就今天的我。 



最後，是一個呼籲： 

為免身份衝突，我先要轉換身份，戴上「署理堂主任」的帽子才合適講！2

月 19 日是一個重要的日子，是錦江堂每一個弟兄姊妹，透過你神聖的一票，

去參與、塑造、編織「魯聰言 與 余啟民」 牧職未來的重要日子。故此，呼

籲大家回來投票，用你神聖的一票，為上帝的國度預備工人，多謝大家！ 

    （完） 

 


